



PRD: El Congreso debe de pedir a Segob un diagnóstico sobre desplazados en México

El PRD demandó a la Comisión Permanente pedir a la Secretaría de Gobernación, la Comisión Nacional de Derechos Humanos, a las comisiones estatales de Derechos Humanos y a los gobiernos estatales, la elaboración de un diagnóstico sobre el desplazamiento forzado que se registra en territorio nacional derivado de conflictos internos pero sobre todo por la inseguridad y presencia del crimen organizado.

El Sol Azteca a través del diputado, Miguel Ángel Torres Rosales, expuso que la violencia extrema que se vive prácticamente en todos los estados del país ha provocado un éxodo de miles de mexicanos que huyendo de sus comunidades en lo que se conoce como desplazamiento interno, que si bien ha sido reconocido por el Estado, se carece de una radiografía, un diagnóstico real de este problema, pues no hay un Registro Nacional de desplazados y por ende tampoco políticas de Estado para frenar este fenómeno y apoyar a este sector de la población.

Calificó como grave que instancias como la como la Secretaría de Gobernación y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) carecen de una radiografía, de un diagnóstico sobre el despla-

zamiento forzado interno y mucho menos de un plan nacional para atender a estos cientos de miles de mexicanos, que en muchos casos están cruzando la frontera norte para huir de la violencia imparable e impune en el país

Con cifras de la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos (CMDPDH), el legislador recordó que tan solo de julio a diciembre de 2021, alrededor de 19,716 personas fueron desplazadas en Oaxaca, Michoacán, Chihuahua, Zacatecas, Guerrero y Chiapas, lo que afectó a 42 municipios, siendo la principal causa del desplazamiento, el crimen organizado, en 5 de los 6 estados.

Por su parte, el Censo de Población y Vivienda 2020, elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, en el que se incluyó una pregunta sobre el motivo de la migración de las personas que cambiaron de municipio o estado en el país en los últimos cinco años y, el cual registró que 24,175 personas cambiaron de municipio o estado debido a los desastres naturales y 251,513 personas lo hicieron a causa de la "inseguridad delictiva o violencia" fue el motivo de su éxodo a otro estado o municipio del país. (A. Páez)